

EL FOMENTO

DIARIO DE SALAMANCA

El Director.
Juan José Boya y...

DIRECCIÓN, REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Zamora, 21.

Año VI.

Martes 27 de Abril de 1886

SUSCRIPCIONES

Pta. Cts.

Un mes.	1	25
Un trimestre.	3	»
Extranjero, un trimestre.	6	»
Número suelto.	»	5
Números atrasados.	»	10
Se admiten anuncios á ocho céntimos línea. A los suscritores á tres id. Comunicados á precios convencionales.		

Núm. 624

CAMBIOS

Se hacen de oro español y moneda extranjera con grandes ventajas en los

Portales del Pan, núm. 9, 2.º

También se compra y vende papel del Estado.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—El tránsito de San Vidal, martir, en Rávena.—El martirio de Santa Teodora, virgen, en Alejandría.—San Prudencio, obispo y confesor.—Los santos mártires Patricio, obispo, Acacio; Menandro, y Polieno, en Prusa, en Bitinia.

LA MALDICIÓN DE LA ALDEANA

Dueño Adán de un delicioso jardín, terrenal paraíso llamado, faltaba á su vida algo que á llenar no bastaban ni el blando susurrar de las aguas que aquel encantado pensil regaban, ni el embriagador perfume de tan variadas flores, ni el agradable gusto de tan sazonados frutos, ni la admiración de maravillas y bellezas tantas.

El paternal cariño del Criador atendió las quejas del primer hombre y, despertando éste un día del profundo sueño que aquél le infundiera, llenóse de alegría, saltó de gozo y quedó estático contemplando á su lado á la hermosa é inocente Eva, cuyas gracias y atractivos le hicieron pensar en un mundo de delicias.

En amigable consorcio, dulce paz é incomparable dicha volaban las horas para pareja tan dichosa, y el cielo de sus venturas jamás se hubiera empañado con nubes de dolor, á no ser por los desvíos ó caprichos del hombre que algunas veces solía separarse de su tierna esposa.

El despecho, á la curiosidad unido, motivó aquella desobediencia que á los primeros señores del mundo lanzó desde envidiado eden á una senda cuajada de punzantes espinas; y desde entonces el angel de belleza y de consuelo, por el cielo cedido á la tierra para mayor ventura, dió pruebas de que, si la abandonan las fuerzas con que luchar, la sobra ingenio para no dejar impunes los desdenes del hombre.

Es la mujer parecida á delicada flor de primavera, exuberante en aroma y de malizada corola, que crece entre duros agujones, semeja invencible arma de doble efecto que se presta á la defensa y á la ofensa. ¡Dichoso aquel que utilizarla sabe escudándose con el manto de su amor! ¡Desgraciado del que no la estima y de sus caricias se ríe!

Pero, observo que relegando al olvido el

epígrafe de estas mal trazadas líneas y dando vuelo á mi extraviada fantasía, voy llenando papel sin tino ni concierto solo para indicar los peligros que corre la humanidad exacerbando al sexo débil, digno de atenciones sin cuento por su delicadeza, gracias, hermosura y bellos sentimientos.

Con la siguiente historia, que aprendi siendo niño, justificadas se verán mis indicaciones:

«En el voluminoso libro de los tiempos, aparecía un 2 correspondiente á Mayo de 1806, y cuando á los postreros destellos del crepúsculo daba sentido beso la brisa de la tarde preñada de dulces perfumes, se hospedaba en los arrabales de la renombrada ciudad del Tórmes una jóven que frisaba en los quince abriles, á la cual servía de acompañante un venerable anciano.

Nuestros viajeros, luego de trocársus empolvados vestidos por otros más decentes y limpios, y de encomendar á los criados de la posada sus excelentes cabalgaduras, se encaminaron presurosos hácia una de las parroquias de la ciudad. Después de muchos tropiezos, pues Salamanca, lo mismo que hoy, pensaba poco en la comodidad del transeunte, cayeron con su cuerpo en el laberinto de calles contiguas á la Catedral que entonces, como ahora, se distinguen por lo súcio y destartalado de las viviendas, y difícilmente hubieran hallado salida si el teólogo Jorge que, más que de maitines y libros gustaba de correr plazas y requerir de amores á las molettadas maritornes, no tropezara con ellos.

En pós del sopista corrieron nuestros héroes, y como el primero temiera fueran empleados de la Universidad anduvo y desanduvo veloz tortuosas callejuelas hasta que los pasos de los segundos cesaron de resonar en sus oídos.

Estenuados, corriendo el sudor por sus mejillas, decidieron los recién venidos tomar asiento á la puerta de un soberbio palacio que llaman de Monterrey, y á poco rato oyeron los acordes de una guitarra habilmente manejada cuyo dueño vino á apoyarse en el alféizar de la ventana de una casa que con el palacio colindaba.

No bien el nocturno rondador llegó, abrióse otra ventana de la casa de enfrente, y con la dueña de ella entablóse el siguiente diálogo:

—Dios os guarde, D.ª Luz.

—Con El llegueis, D. Enrique.

—Siempre me guía su poder cuando á vuestras plantas á deponer vengo mis amorosas cuitas y respetos, y como el sediento ciervo presuroso corre hácia cristalina fuente para calmar sus ardores, así sabeis, señora, vuelo yo hasta vos para apagar la llama de amor que vuestros ojos han encendido en mi pecho.

—De galanteador tenéis fama.

—No la que vuestros encantos merecen, y

el Calepino y Nebrija no inventaron voces adecuadas á vuestra hermosura, ni Ciceron y Demóstenes supieron darme gracia para cantar vuestra gentileza, ni Guevara y Amat me enseñaron á conocer vuestra esbeltez, ni en S. Agustín, Santo Tomás, San Ambrosio y San Cipriano aprendí cuánto valen vuestra nobleza y gallardía. Sois vos, y solo vos, la luz de mis ojos, el norte de mis aspiraciones, el imán de mi alma, el sueño de mis sueños y el amor de mis amores; por vos y para vos vivo, sin vos no descanso ni sosiego, y lejos de vuestras ardorosas miradas para mi todo son tinieblas y angustias.

—¡Oh! callad, D. Enrique, porque me lo hareis creer.

—Callar podría, señora, si tan desdeñosa no os mostrarais, si en vuestro corazón hallaran eco mis suspiros y si el cielo no os hubiera creado tan bella. Sabed, alma mia, que sois el angel que en sueños forjara mi pensamiento antes de tener la dicha de contemplaros, la fragante rosa cuyo perfume me embriaga y enloquece, el faro de mis esperanzas, el dulce consuelo de mis penas, el angel tutelar de mis amores, el cielo de mis ilusiones, en una palabra, mis sueños, mi ventura, mi salvación, mi encanto, mi vida, mi cielo, mi esperanza, mí...

—Todo, replicó la forastera que, sin ser apercibida, se colocara á su lado, eso y mucho más me decía á mí uno de quien sois viva imágen, todo eso y mucho más mentian sus labios, todo eso y mucho más fingía su corazón, todo eso y mucho más entre suspiros le oí mil veces, todo eso y mucho más amor creí en él, todo eso y mucho más me dijisteis al despedirnos. ¿No es verdad, don Enrique? ¡Cuántas y cuántas veces ante Dios jurásteis que el amor que por mi sentais era inmenso y eterno!

¡Mal haya la hora en que os conocí! ¡Maldita la tierra en que me habeis olvidado! ¡Tan repugnantes y sucias se vean las calles de esta ciudad como negra y perversa es vuestra conciencia!

Tal fué la maldición fulminada por Aurora, sencilla y hermosa aldeana de esta provincia que, loca de amor por el legista Enrique, hizo un viaje de catorce leguas para enterarse de las infidelidades de su convecino, maldición que se ha visto cumplida, porque la pequeña Roma desde aquella fecha fué perdiendo prestigio en sus centros de enseñanza, importancia y poderío para intervenir en los asuntos públicos, y sus calles viven condenadas á ser malas, estrechas y depósito eterno de inmundicia.

¿Llegará día en que el anatema cese? El Excmo. é Ilmo. Ayuntamiento se encargará de la contestación.

X.

CRÓNICA

Diario meteorológico

Día 27 de Abril de 1886.—Observación á las nueve de la mañana

Altura barométrica en milímetros....	752,97
Máxima al sol en grados.....	25, 4
Idem á la sombra id.....	19, 6
Mínima á idem.....	9, 3
Termómetro seco, id.....	14, 0
Idem húmedo, id.....	11, 6
Agua evaporada en milímetros.....	2, 0
Viento S. O.—2—Nuboso nimbo cúmuli.	

El conocido periodista madrileño D. Juan Ramón Xiqués, se ha hallado entre nosotros estos últimos días.

El secreto de la Confesión es tan sagrado, que antes de revelarlo sufriría la muerte el sacerdote católico.

Vean nuestros lectores lo que ha pasado en Rusia, y bendigan al nuevo martir del secreto de la Confesión.

«El sacristán de la pequeña parroquia de M... en Rusia, en el delirio de una pasión culpable, cometió un homicidio, sirviéndose de un fusil perteneciente á su Cura, el que ocultó despues cuidadosamente detrás del altar. Luego se apresuró á confesar su crimen al digno sacerdote, de quien queria hacer su segunda víctima, á fin de desviar de si el castigo de la justicia humana.

En efecto, siendo conocido el homicidio, empezaron las pesquisas en la iglesia misma, y el fusil ensangrentado fué encontrado detrás del altar. Interpelado el sacerdote, dijo que era inocente; pero se guardó bien de hacer la menor indicación del secreto que le habia sido revelado en sagrado tribunal de la penitencia. Los agentes rusos, siempre hostiles respecto á los sacerdotes católicos, le acusaron del crimen cometido, y el destierro á Siberia fué pronunciado, hace cerca de veinte años. El nuevo Nepomuceno partió, y ninguna sospecha se tuvo del infame sacristán. Pero la verdad habia de conocerse.....

Hace poco tiempo que un moribundo, devorado de remordimientos, hacia reunir cerca del lecho de su agonía á todos sus parientes, sus amigos, al sacerdote que habia sustituido al anterior y á los notables de la aldea. Cuando todos se hubieron reunido, el desgraciado tomando la palabra, refirió la horrible calumnia que habia hecho caer sobre su Pastor desterrado, y como encontrándose lleno de remordimientos, en el momento de comparecer ante Dios, pedia con instancia que la justicia se informase y se hiciese venir de la Siberia á la santa y noble víctima del secreto de la Confesión. Poco despues el desgraciado moria implorando el perdón de Dios y de los hombres.

Se mandó á Siberia la órden de libertad para el Cura condenado injustamente, pero era demasiado tarde: acababa de espirar á consecuencia de los malos tratamientos y de las privaciones de su largo destierro; pero el cielo contaba un santo más y la tierra un nuevo testimonio del inviolable secreto de la Confesión.»

A propuesta del Sr. Quiroga Ballesteros y del arquitecto Sr. Velazquez, se pedirá á las Cortes, al discutirse el presupuesto del ministerio de Fomento, que se consigne en los pliegos de subastas de obras públicas la obligación de los contratistas á indemnizar á los obreros ó á sus familias en determinados casos, que resulten inutilizados por causa de sus trabajos en esas obras.

Se ha publicado una Real orden fecha 15, resolviendo que se puede alzar la nota de prófugo á aquellos mozos del segundo reemplazo de 1885 que, huyendo del cólera, dejaron de

presentarse al acto de clasificación y declaración de soldados, siempre que se hubieren presentado en la capital en la época oportuna.

El *Boletín Oficial*, correspondiente al día 25 de los corrientes, publica una relación de los itinerarios de los Agentes y Recaudadores para la cobranza de contribuciones del cuarto trimestre del corriente año económico de 1885-86.

Se ha publicado por el Ministerio de la Gobernación una real orden, fecha 14, declarando que las hojas clinicas que se han de tener presentes al hacer el último reconocimiento de los mozos que sufren observaciones en los hospitales, deben ser autorizadas por dos profesores, y en caso de no haberlos se hará presente á la comisión provincial para que nombre uno.

Debemos recordar á los Ayuntamientos la obligación en que están de proceder en el trascurso del mes de Abril de cada año económico á formar el padrón expresivo de los nombres de los individuos de ambos sexos mayores de 14 años obligados á obtener cédula personal, remitiendo dicho documento á la Administración de Propiedades é Impuestos en el mismo mes: y como el actual va á finir, hacemos esta advertencia, por si es de alguna utilidad.

Dice *La Crónica de Bejar*:

«El Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad, activa cerca del Capitán General de Valladolid la más pronta concesión de un batallón con plana mayor y música para guarnecer nuestro pueblo. Según nuestras noticias, probablemente será un hecho á primeros de Junio próximo, pues no depende más que de las obras de instalación en el Palacio. Al salir para Madrid nuestro diputado á Cortes D. Jerónimo Rodriguez, llevó el encargo de gestionar la realización de esta gracia que tanta vida ha de dar á Bejar.

Prévia atenta invitación, asistimos esta mañana á las siete y media al solemne acto de administrar la Sagrada Comunión á los enfermos acogidos en los Establecimientos de Beneficencia que se hallan á cargo de la Excelentísima Diputación provincial.

El R. Prelado de la diócesis, despues de decir misa en la capilla de la Casa-Hospicio, durante la cual entonaron himnos al Señor algunas de las acogidas, administró la Sagrada Comunión á cada uno de los que se hallaban en la enfermería de hombres y en la de mujeres.

Numerosas personas han asistido á tan conmovedor acto.

En el templo se organizó la procesión y formando en ella tuvimos ocasión de ver al señor Presidente de la Diputación provincial, señores Estéban y Taravilla, miembros de esta Corporación, Rector de la Universidad Literaria, Inspector de 1.^a Enseñanza, Rector de N. I. y jóvenes de este Colegio, Director, Capellán y empleados de la casa de Beneficencia, comisiones de los cuerpos de la guarnición, á algunos señores sacerdotes, y á algunos particulares que respondieron á la invitación, y con su asistencia dieron mayor brillantez al acto.

Al ver hoy el número de enfermos que hay en el Hospicio, bastante más en la sala de mujeres que en la de hombres, hemos comprendido que pueda gastarse la Diputación provincial cerca de dos millones de reales en el sostenimiento de esta casa.

Terminada la ceremonia, fuimos invitados á pasar al despacho del Sr. Director, donde á S. S. I. se le sirvió el desayuno, y á los demás concurrentes pastas, dulces secos y licores.

El domingo último se reunieron en el salón de actos de la Universidad Literaria, los doctores que se hallan incorporados á este claustro, con objeto de proceder á la elección de un senador.

El resultado de la votación fué el siguiente:

te: D. Manuel Maria José de Galdo, 56 votos. Papeletas en blanco, 1.

Fué, pues, proclamado senador por esta Escuela el Sr. de Galdo, representante que fué de ella en las últimas Cortes.

Anteanoche promovieron un escándalo mayúsculo en la calle de los Milagros, unos jóvenes que paseaban por aquellos barrios, despues de la salida del Oriental.

La autoridad apaciguó á los alborotadores.

Ayer á las doce de la mañana tuvo lugar en el Salón de Sesiones del Excmo. Ayuntamiento, la adjudicación de premios (costeados por esta Corporación) á los alumnos de la Escuela pública municipal de adultos que los obtuvieron en los exámenes generales del corriente año.

El acto revistió los caracteres de una verdadera solemnidad: allí se acercaron los hijos del trabajo, á quienes no faltan algunas horas para dedicarse al estudio, á recibir el premio debido á sus desvelos y á su aplicación, el envidiable galardón que ostentan solo aquellos obreros, que saben robar algún tiempo al descanso, para dedicarlo á adquirir instrucción, aprendiendo como aprenden los principios fundamentales de las más principales creencias.

TEATRO

Anoche, despues de la conocida zarzuela *Música clásica*, se estrenó en este teatro *La Diva*, preciosa partitura de Offembach, que fué muy bien interpretada por la Sra. Iglesias, que tiene buena voz y agradó al público en su debut, á pesar del miedo que debe desterrarse del ánimo. La Sra. Guerra es muy aceptable en la escena, como sabe el público; merecen nuestros elogios los señores Cerbón, que tiene una voz preciosa, E. Mesejo, Garcia, y Fernández, que contribuyeron al buen éxito de *La Diva*.

El duo de prusianos, es muy gracioso y original.

El wals, muy superior.

¡Que se repitaaaa!

Toros de puntas, fué el otro estreno que nos ofreció la compañía. Julio Ruiz, de alcalde inimitable, porque no hay otro *alcalde* como Julio Ruiz, ni otro Julio Ruiz para *alcalde*. Las señoras Vazquez y Guerra, bien; habiendo merecido todos buena cosecha de aplausos.

Nos reimos ahora en el teatro que es un gusto y tenemos un repertorio nuevo, y *ad hoc* para la compañía que lo interpreta.

Esta noche estrenos tambien: *El ventanillo* y *Circo nacional*.

TOROS

A la hora escogia llegó la presidencia mu aflagia temiéndose algún lio; hizo al punto la seña, y á seguía comenzó la corria que voy á reseñar tal como ha sido:

Salió el primero, que se debía llamar *Fulanito* (pues nadie nos ha dado la reseña del ganado), cornigacho y de no mala estampa, si no hubiese sacado los canzoncillos tan sucios.

Tomó media vara de *Jarete*, otra bien puesta del mismo, una muy regular de *Cale-sero*, desmontándole. Valentín al quite oportuno: otra de *Jarete*, desmontándole sin novedad en su importante salud.

Fulanito, intentó muchas veces saltar al pasillo sin conseguirlo.

Joseito cogió los palos, y despues de una salida en falso, puso al cuarteo un par de castigo, desigual y algo bajo; *Regaterín*, tras

dos salidas en falso, puso un par algo delantero; *Jarete* puso luego un buen par y sonó el clarín de muerte.

Valentín, de grana y oro, brindó por *esta y toa la compañía* etc., saliendo á la arena con muchísima de la sal. Dió tres pases al natural y dos en redondo; se tiró con coraje al *Fulano*, dándole una buena, de la cual murió. Muchas palmas, cigarros y...

También un par de sombreros tiraron al redondel; ¡qué entusiasmo, cabayeros! y hubo gritos de *¡pa él!*

Mengano, se llamaría el segundo, *enjuto de carnes* y bastante corredor.

Un derrote á *Jarete*, que acometido segunda vez, cayó debajo del caballo, causándose una contusión, que pasó momentáneamente, en la enfermería. *Calesero* tuvo otro derrote al tiempo que salió *Miguelito*, que estaba de reserva; le puso una buena vara, aunque desmontándose; *Mengano* se creció al castigo dirigiéndose á *Calesero*, tomando de paso otra vara.

Regaterín puso un par á la media vuelta, muy superior; *Joseito*, cuarteando, otro bueno (palmas), y otro también bueno por el mismo, de frente, que fué muy celebrado

por toa la concurrencia inclusive su excelencia.

Valentín dió tres pases con la izquierda, uno de frente tirándose sobre *Mengano*, al que dió media estocada algo delantera.

Mengano echó un avance al callejón, pero no estaba ya para bromitas y quedó fuera.

Siguió una brega larga; Valentín tiró la montera y dió otra en hueso; siguió la brega, y el bicho, despues de dar una vuelta invitando al entierro, se arrodilló

lo mesmito que un cristiano cuando se vá á confesá; y *Alones* con fiera mano lo lanzó á la eternía.

Perencejo, se llamaría el tercero. Saltón, cuello de cabra, de veinticinco años de edad, y por lo tanto con derecho de sufragio; tenía roto el cuerno izquierdo á consecuencia de unas elecciones y peor intención que un candidato desesperado.

Calesero le dió un puyazo á costa de un vuelco; otra vara del mismo, regular, y salió el lesionado *Jarete*, que fué aplaudido

por haber salido ya de su breve enfermeá.

que celebró dando á *Perencejo* dos puyazos, desmontándose una vez.

Valentín tomó unos palillos de á cuarta (tamaño natural), que despues de algunas intenciones, porque el toro andaba huido, los clavó al cuarteo, perfectamente; aplausos.

Regaterín, aprovechando un relance de capa que le dieron al toro, intentó colgarle un par; insistió, y le puso uno muy bueno; Cayetano Fernández colgó otro par un poco caído.

El toro anduvo huido hasta que se metió con el Valentín, á quien *Perencejo* seguía más que al lienzo: por esta condición especial del toro, tuvo que tirarse Valentín á paso de banderillas, dándole algunas estocadas fuera de regla, hasta que

murió el pobre *Perencejo* que ya por cierto era viejo.

El cuarto, no era del conde, sino del campo de Salamanca. Tampoco nos han dado su fé de bautismo, pero suponemos que se llamaría *Zutano*, negro, cornialto y feo como un demonio.

Dos varas en broma de *Miguelito*; otras dos de *Calesero* dieron fin con el primer tercio. Al tocar á banderillas el público protestó,

Y con bastante energía se pitó á la presidencia, que también á los usia los silbamos en consensia cuando faltan á la *guta*.

Un tal *Moreno*, con ó sin permiso, pues no lo pudimos saber, puso un buen par y le impusieron una multa.

Siempre las buenas acciones dieron grandes desazones.

Hierro puso un par al cuarteo y otro Fernández.... Taratati.

Salió el sobresaliente Bernardo Hierro, y más le valiera no haber salido.

Picó, rajó, pinchó, metió (la pata inclusive) desarmándose del trapeo en cada envite, hasta que largó una profunda y murió (el toro).

No hubo defunciones *paquidermicas*.

Los toros de Patilla, regulares.

La presidencia, mediana.

La música.....

Valentín, en dos toros muy bien; en las banderillas, *Joseito* muy bueno, y los demás regulares.

Los ginetes, regulares.

Después se capearon dos novillos para los aficionados. Nada ocurrió de particular,

si se exceptúa un muchacho con boina y con zapatillas que perdió el valor primero y luego hasta la camisa.

Tan solo hacia *verónicas* por el rabo á la novilla, y una vez que fué atendido á instancias tan repetidas, fué cogido por detrás destrozada la camisa

dejando al aire la espalda y á poco... ¡virgen santísima!

Toreros como el de ayer hacen siempre las delicias de los que vamos á ver valientes, en *zapatillas*.

Esteban Hermanos, Impresores

SECCIÓN DE ANUNCIOS

La Nueva Funeraria

SIN RIVAL EN LA PROVINCIA

Prior, 9 y 11, Salamanca

Esta casa se encarga de practicar toda clase de diligencias fúnebres, sin que las familias tengan necesidad de ocuparse de nada.

Servicio de coche **gratis**, siempre que la caja se compre en este establecimiento, que será á un precio sumamente económico.

Al que compre caja de merino adornada á su gusto, se le dará **gratis** coche de 2.^o y 12 hachas para la conducción del cadáver, repartiendo una limosna de 2 rs. á cada pobre que lleve una.

Caja de terciopelo, beludillo, pana ó paño, adornada con un gusto especial, **gratis** coche de 4.^o con cuatro caballos, 24 hachas y limosna de 2 reales á cada pobre que lleve una.

Coche de gloria con dos y cuatro caballos en iguales condiciones.

Esta casa tendrá dispuesto un coche á la puerta de San Bernardo, para todos los entierros de que se encargue, sieudo **gratis** también este servicio.

Además, el mismo Establecimiento tiene un servicio especial de lujo con seis caballos, palafreneros, todo á la antigua española: lo mismo para adultos que para coches de gloria.

El precio de este servicio es sumamente económico. La casa tiene servicio para dentro y fuera de la población, encargándose también de hacer los aniversarios.

Hay féretros de cierre hermético á precios baratísimos.

Los dependientes de este Establecimiento no se presentan nunca en las casas sin previo aviso de los interesados.

No confundirse, **Prior, 9 y 11**, á donde se encuentra todo un **40 por 100** más barato que en las demás casas.

RAIMUNDO DEL REY

SE arrienda una casa en la calle de Gibraltar, núm. 10, con vistas al Mercado Viejo, pozo, dos corrales y cuadra. En la misma calle, n.º 12 darán razón.

VENTA DE UNA CASA

A voluntad de su dueño, se vende la señalada con el núm. 2, en la Plazuela de San Mateo. En la misma darán razón.

VENTA DE CASA

Se hace de la del número 8 al Arrabal de Santiago. Del precio y condiciones enterará el dueño, que vive Plaza Mayor, número 1.

MUEBLES DE REJILLA

Y MADERA CURVADA

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR
Desengaño, número 26, Madrid

En la barbería de Higinio Gascón, Toro, 2 y 4, hace falta un dependiente.

DOLOR DE MUELAS

SE QUITA EN EL ACTO CON EL

ODONTALGICO ANGULO

sin rival en el mundo

PRECIO UNA PESETA FRASCO

En Vitoria: Farmacia del autor, Estación, 17.—En Salamanca: Farmacia de don Pablo Heredia, Rua, 45.

RICAS

granadinas para mantos.—Bayetas.—Busquetas.—Batistas de hilo y algodón.—Coruñas.—Cretonas.—Camisetas.—Colchas.—Entretelas.—Frisas.—Fajas.—Gorras.—Chambras.—Inglesinas.—Indianas.—Lonas para cortinas.—Mantelerías.—Mantas.—Medias.—Mantillas redondas.—Retortas.—Holandas.—Sábanas.—Servilletas.—Toallas.—Toquillas.—Telas para vestidos, colchones, jergones, almohadones, pantalones, blusas, etc., etc.—Vuelas para mantos, y todos los demás artículos se venden muy baratos, con referencia á su calidad, en la

Lonja de la Cárcel, núm. 15

LA ÚLTIMA NOVEDAD

en géneros para caballero, tanto de primavera como de verano, procedentes de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras, acaban de recibirse en la casa-comercio de **Nicolás Albertos**, calle de la Rua, 25, donde encontrará el comprador elegancia y economía en todos los artículos á que la misma se dedica.

Aprovechad la ocasión, que lo bueno, bonito y barato se vende pronto.

SE ARRIENDA

la casa número 2 de la Ronda de Corpus. En la imprenta de este periódico darán razón del precio y condiciones.

EMULSION ANGULO

Medicina agradable y verdadera, *aceite de bacalao con hipofosfitos*. Cura la tisis, escrófulas, raquitismo, catarros, debilidad general. Preferida á las extranjeras por su aspecto, grato paladar y precio. Un título de farmacéutico español garantiza esta excelente preparacion y releva al público de ser tributario al extranjero. DIEZ reales frasco en todas las farmacias de España y Antillas. Por mayor, farmacia del autor. Vitoria. Salamanca D. Bablo B. de Heredia.

La Margarita en Loeches

Antibiliosa, Antiherpética, Antiescrofulosa, Antisifilítica y Reconstituyente.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y continuado durante treinta y tres años así lo demuestran.

No confundir la botella de **La Margarita** con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia **La Margarita** con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea

El único gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni despues. Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que **La Margarita** de Loeches es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas **La Margarita** más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretende ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, meseuterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

4-4

LA FUNERARIA

Corrillo, 28

Servicio de coches **gratis** llevando la caja del establecimiento (que se darán con insignificante utilidad) en la forma siguiente:

AL QUE COMPRE

Caja de merino ó bayeta, coche de 2. ^a	Gratis.
Id. de veludillo id. de 1. ^a	id.
Id. de terciopelo ó veludillo superior con fleco de seda y herraje dorado, coche de cuatro caballos.	id.

Coches de gloria con dos y cuatro caballos.

Para las cajas de indiana se dejarán sin remuneración ninguna elegantes andas imperiales.

Todos los demás servicios están sujetos á tarifa, las cuales serán presentadas y en relación sus precios con el mayor ó menor lujo que las familias exijan.

Esta casa cuenta con personal inteligente y de moralidad para encargarse dentro y fuera de la población de toda clase de servicios sin que las familias tengan que molestarse para nada.

Los dependientes de este Establecimiento, no se presentan nunca en las casas, si no avisan previamente.



HYGIENE del CUTIS · BELLEZA de la TEZ

Para proteger la epidermis contra las influencias perniciosas de la atmósfera, para devolver ó conservar al rostro *frescura, juventud, aterciopelado*, basta con adoptar para la toilette diaria la **CRÈME SIMON á la Glicerina**.

POLVOS de ARROZ SIMON y **JABON de CRÈME SIMON** tienen las calidades maravillosas de la **Crème Simon**, blanquean y suavizan divinamente el cutis, quitando erupciones ó manchas producidas por el sol, el frio, el aire del mar.

J. SIMON, 36, rue de Provence, PARIS.

Depósitos en casas de los principales Farmacéuticos, Perfumistas y Merceros.

Depósito en Salamanca: Gran Bazar de J. Buxaderas y Comp.^a



LA NUEVA KEMNISA calma en el acto el dolor por fuerte que sea; evita la cáries, el escorbuto, los sarros y el mal gusto de boca; hace desaparecer la congestión de la encía, principio siempre de flemones dolorosos; da consistencia y flexibilidad á las encías, asegurando los dientes en sus alveolos; deja fresca la boca, comunica grato olor el aire espirado y es completamente inofensivo su uso, pues no quema ni obstruye el esmalte dentario.

A cada frasco acompaña pinzas y algodón preparado para su aplicación.

Precio: 10 reales frasco

De venta en todas las boticas.—Depósitos: Madrid, M. García, Tetuan, 15. Barcelona, Hijos de Vidal y Rivas y Sociedad Farmacéutica Española.—Valladolid, Domenech.—Salamanca, A. R. Pinnela.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, hasido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como *Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liquen, Impétigo, Gota, Reumatismo*. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsion de los elementos mórbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sifilíticos antiguos ó rebeldes: *Úlceras, Tumores, Exostosis*, así como el *Linfatismo, la Escrofulosa* y la *Tuberculosa*. — EN TODAS LAS FARMACIAS.

En Paris, casa J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-LAFFECTEUR

PAPIER WLINSI

Soberano remedio para la rápida curación de las *afecciones del pecho, catarros, mal de garganta, bronquitis, resfriados, romadizos, de los reumatismos, dolores, lumbagos, etcétera*. 20 años del mejor éxito atestiguan la eficacia de este poderoso derivativo recomendado por los primeros médicos de Paris.

Depósito en todas las farmacias.—Paris, 31, rue de Seine.

SELLOS ESTOMACALES

DE

SENDIN

(Premiado en la Exposición farmacéutica Nacional).

Curan segura y radicalmente todas las afecciones del estómago, por crónicas que sean y aun cuando se hayan resistido á otros tratamientos, siempre que no deban su origen á una lesión orgánica.—El feliz éxito logrado por los muchos enfermos que han hecho uso de nuestros sellos, acredita la verdad de este aserto.

Precio de la caja 20 rs. en todas las farmacias.

Depósito en la farmacia del autor, Plaza Mayor, 7, Ciudad-Rodrigo.

Depósito en Salamanca, Hijos de Villar y Pinto.

Se remite una caja certificada, enviando al autor 22 rs. en sellos ó libranzas.

Agente general, H. W. Cassels.
Depósito Americano, Oporto.

El Vigor del Cabello
DEL Dr. Ayer,
(Ayer's Hair Vigor)
RESTITUYE AL PELO CAIDO
SU COLOR
NATURAL Y VITALIDAD.
Es Una
PREPARACION SIN RIVAL
PARA EL CABELLO,
VOLVIENDOLO
SUAVE, DÓCIL Y LUSTROSO.
Preparado por el Dr. J. C. AYER & Co., Lowell, Mass. U.S.A.

Unico depósito en Salamanca, Almacén de Drogas de D. Ignacio Fuentes, Plazuela del Corrillo, 22.

